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大花园·南城

□ 麻静玲

8 月 23 日，集聚区（开发区）召开党工委（扩大）
会议，传达学习习近平总书记在中央和国家机关党
的建设工作会议上的重要讲话精神及市直机关党
的工作会议精神，市委市政府全国文明城市暨全国
卫生城市巩固提升迎测动员部署会议精神，并听取
开发区各级环保督查工作情况汇报。 集聚区（开发
区）党工委书记、开发区管委会主任刘志伟主持会
议并讲话。 蓝金水等委班子成员出席。

会议传达学习习近平总书记在中央和国家机关
党的建设工作会议上的重要讲话精神及市直机关党
的工作会议精神。 会议强调，全体干部要做到“四个
要”，即干事要为公、干事要干净、干事要依法、干事要
专业。 只有做到“四个要”，才能大胆干工作，提升解
决复杂问题的能力。 关于党建工作，要严格按照市里
给开发区制定的考核标准体系开展。 既要做好规定
动作，又要结合开发区实际，抓住特点、补齐短板、打
出亮点。 在思想上提高站位，牢固树立抓党建就是最
大政绩的理念，各部门形成合力抓党建。

会议传达学习市委市政府全国文明城市暨全

国卫生城市巩固提升迎测动员部署会议精神。 会议
强调，迎测工作十分重要，开发区任务艰巨，要抓紧
启动城市环境的管理工作。 建设局、执法局等相关部
门要立即开展行动，对每个点位、每条街道都要进行
排查，并制定针对性的整治办法。 对不文明现象，严
格按照法律法规进行处罚。 同步启动文明礼仪和卫
生习惯的管理工作。 创建办要根据相关政策，结合开
发区实际情况开展工作， 并利用城市卫生管理办法
来规范、培养人们的文明礼仪和卫生习惯。 会议还指
出， 要做好农村环境的整治问题， 拿出具体解决办
法，例如马拉松赛道两旁的整治，要按照文明城市的
要求，打造美丽乡村。

会议还听取了开发区各级环保督查工作情况汇
报。 会议认为，环保工作是开发区所有工作中的重中
之重。 必须高度重视，深刻认识到环保的重要性，要
下决心、下力气解决区域臭气问题，给老百姓一个满
意的答复。 对在环保问题上打折扣的企业，开发区将
不予同情，并以铁的手腕进行整治，该关就关、该停
就停。 必须抓紧落实。 环保局要梳理出风险点、隐患
点，罗列出责任清单，并分解到各个部门。 各部门要
以强烈的责任心，将工作落实到点、到位。

� � � � 近日 ， 江泰广场
成 了 一 片 红 色 的 天
地 ， 市委直属机关工
委联合开发区党工委
在这里开展以 “守初
心·谋发展·强服务 ”
为主题的党员志愿服
务一条街活动 。 来自
开 发 区 区 属 各 党 支
部 、南明山街道 、企业
党支部 22 家单位 ，组
织志愿者 160 人为市
民送上贴心服务。

游千喻

开发区干部

专题学习第三代半导体与 5G 产业
□ 游千喻

日前，集聚区（开发区）召开党工委理论中心组
（扩大）学习会，专门邀请了中组部“千人计划”青年
项目引进人才、科技部“第三代半导体材料”专家组
成员、中国科学院半导体研究所所长助理、博士生
导师张韵作题为《第三代半导体在 5G 领域的发展
与思考》的专题报告。

集聚区（开发区）党工委书记、开发区管委会主
任刘志伟等党工委理论中心组全体成员；委属各部
门、南明山街道、集团公司科级（含）以上干部；派驻
部门主要负责人，招商委全体干部参加学习。 委领
导李舜主持学习会。

张韵运用丰富的理论知识、翔实的数据事例、深
入浅出的语言，从第三代半导体和 5G 通信的发展历
程、产业链布局、国际竞争格局、国家政策导向、前沿
技术趋势等多个层面进行了讲解， 重点论述了我国
大力发展第三代半导体技术和产业的必要性和巨大

效益，并对丽水市相关产业发展的重点方向、思路和路
径进行了初步探讨和梳理， 帮助开发区广大干部进一
步了解半导体产业，熟悉 5G 产业格局，从而更加精准
地服务发展开发区全产业链半导体产业园。

据了解，开发区半导体产业园先导区 5.7 万平方
米厂房已经结顶， 正在进行半导体专用厂房的设计
和改装，产业园基础设施将进一步完善。 目前，已先
后引进制冷红外光电探测器特种芯片晶圆制造、华
芯微科晶圆制造、 中科院半导体研究所丽水研究中
心、英特尔团队 5G 小基站、光珀智能科技等五个项
目，开发区半导体产业已初具雏形并正在加快集聚。

下一步，开发区将以化合物半导体、晶圆切片、
外延片、光电器件、智能传感器芯片为主攻方向，通
过打造创新支撑体系、成果转化体系，最终培育形成
包括半导体设计、制造、封装等全产业链体系，将园
区打造成为引领全市数字经济倍增发展的主引擎、
高质量发展的加速器， 力争建成浙江半导体产业集
群的重要高地。

我市首个数字化平台项目
优商美地云产业园
落户开发区

□ 游千喻

8 月 23 日，开发区举行优商美地云产
业园项目签约仪式， 标志着我市首个数字
化平台项目落户开发区。 集聚区（开发区）
党工委书记、 开发区管委会主任刘志伟，
委领导李舜， 优商美地云产业园董事长康
绒出席签约仪式。

优商美地云产业园项目的签约对于开
发区大数据发展迈出了关键性的一步。

康绒说， 相信项目定会取得令人瞩目
的成就， 云产业园也将继续努力， 加快项
目后期进展。

刘志伟表示， 很高兴与云产业园签订
协议，这对开发区“十四五”规划中打造数
字经济产业园具有重要意义， 相信该项目
既会成为我市未来大数据发展的主引擎，
也会成为开发区经济发展中快速变道超车
的主引擎。

开发区两家企业
在第八届中国创新创业
大赛中斩获佳绩

□ 孙雯

8 月，第八届中国创新创业大赛（浙江
赛区）开赛，开发区参赛项目———浙江珏芯
微电子有限公司的“光电探测器特种芯片
制造” 项目和浙江方德机器人有限公司的
“基于柔性自动化和大数据深度学习的智
能制造解决方案” 项目分别荣获电子信息
行业总决赛初创组第二名和先进制造行业
总决赛成长组第五名。

浙江珏芯微电子有限公司首期投资
3.5 亿元， 将建设光电探测器特种芯片制
造生产线，形成光电探测器研发、设计、生
产、封装、测试及应用等为一体的完整产
业链条，同时兼容激光雷达探测器芯片的
研发和生产。

浙江方德机器人系统技术有限公司由
资深汽车自动化技术团队和上市公司方
正电机合资设立， 总部和基地位于丽水，
在上海浦东设有分公司和技术中心，其技
术团队成员具有丰富的汽车生产线和复
杂焊接系统经验和资历，公司致力于智能
制造和工业 4.0 研发推广。

中国创新创业大赛是由科技部、 财政
部、教育部、国家网信办和中华全国工商
业联合会共同指导举办的一项以“科技创
新，成就大业”为主题的全国性创业比赛。

集聚区（开发区）召开党工委（扩大）会议

开发区全体干部需做到“四个要”
阅读提示

“四个要”即干事要为公、干事要干净、干事要依法、干事要专业。 只有
做到“四个要”，才能大胆干工作，提升解决复杂问题的能力。

党员志愿者服务暖人心


